
Ata nº 3/2021

Aos 21(vinte e um) dias do mês de dezembro de 2021, reuniram-se os membros do Conselho

Consultivo do Parque Estadual do Papagaio Charão (PEPC) de forma virtual no horário das 14h pa-

ra tratar assuntos referentes ao Ofício Circular CCPEPC nº 03/2021. Estiveram participando o Ges-

tor da Unidade de Conservação Parque Estadual do Papagaio Charão, Ari Miranda Sanches, a Ser-

vidora da SEMA/RS Paola Stumpf e Luiza Xavier Lokschin , a Professora do Curso de Ciências Bi-

ológias da Universidade de Passo Fundo, Noeli Zanella, Ana Paula (Emater/Ascar - Sarandi), Patrí-

cia Jungbluth (Professora na Universidade Federal de Santa Maria - Campus Palmeira das Missões)

Roberto Tomasi Junior ( Representante de ASAPAN) e Simone Carla Tomazi, Bióloga do Departa-

mento Municipal do Meio Ambiente do Municipio de Sarandi, Coordenadora das Atividades de

Educação Ambiental neste ato Secretária titular deste Conselho.

De imediato, Paola fez uma breve apresentação das fases de implantação do Plano de Mane-

jo, contendo o Plano de Trabalho, a  estrutura básica e as definições, colocou as formas de atuação e

o grau de envolvimento no Plano de Manejo, ex: GT grupos de trabalhos. O Gestor Ari, destacou a

necessidade da participação  dos moradores do entorno da Unidade, pois o Plano deverá prever as

medidas que afetam o entorno, ex: há captação de água no interior do Parque para dessedentação

animal de propriedades lindeiras, e relata ainda que a comunidade de Mendes Alto é a única que

tem representação no Conselho, mas que não comparece nas reuniões. Ana Paula representante da

EMATER/ASCAR colocou-se a disposição para auxiliar na mobilização e contato com os morado-

res. No mesmo momento Noeli sugeriu que seja elaborado  um cronograma prevendo ações de di-

vulgação do processo, para que haja momentos em que seja divulgado o que está sendo feito e os

estudos levantados em relação ao Plano de Manejo. Simone cita que o processo em que ela conhece

para a elaboração do Plano contempla audiências públicas, principalemnte com a comunidade do

entorno. Assim Luiza coloca que é importante planejar como inserir  a participação das comunida-

des do entorno no processo e, que isto tem que estar no nosso plano de trabalho. Destaca ainda ser

importante já trabalhar na mobilização das representações que tem assento no Conselho e não estão

comparecendo.

Na ocasião Paola comtempla que a ideia para o Plano de Manejo é trabalhar mais com Ofici-

nas, para grupos menores, pois nesse formato há mais espaço para construção conjunta. Ela entende



que audiências públicas são mais informativas  que um espaço para construção coletiva.

Roberto Tomasi colcou sobre a participação da ASAPAN no processo e enfatizou a oportuni-

dade  com grande envolvimento possível na equipe de planejamento. Noeli colocou que sua partici-

pação se dará na forma de conselheira, pois não tem disponibilidade de tempo para atuar de forma

intensa devido às suas atividades já realizadas, Roberto completa que ja exsite uma grande contri-

buição de Noeli representada pela Instituição no Plano de Manejo.

Simone coloca que já v em atuando nessa área, inclusive com estudos do Parque Natural

Municipal da Grápia que estão sob avaliação da SEMA e que possui uma Ordem de Serviço Muni-

cipal atribuindo os estudos do Plano de Manejo do Parque Estadual do Papagaio Charão, colocan-

do-se a disposição para a equipe de trabalho.

Patrícia ( via chat ) coloca-se a disposição para auxiliar paralelamente no processo de estu-

dos.

Paola destaca alguns pontos a serem debatidos pela equipe de planejamento, como especifi-

cidades da UC, definição e atividades prévias de nivelamento e mobilização, e definição das neces-

sidades de contratação de serviços.

O Gestor Ari, destacou que a nomenclatura no Parque deve passar por avaliação, referente a

presenção ou não da espécie Charão na Unidade.

Luisa reforçou que devemos pensar em uma estratégia de mobilização do Conselho  paralelo

ao processo de elaboração do Plano de Manejo. Ana Paula colocou-se a disposição para a mobiliza-

ção principalemente à representação de Rondinha.

Roberto diz que às contratações são importantes para os mapeamentos, pois são fonte de in-

fromação necessária, uma vez que ocorre falta de equipe especializada nesta área. Diz ainda que  já

existe muito estudo produzido pelo Parque, e que o ponto importante é planejar como será o Uso

Público da Unidade. Paola relata a importânia da compilação e organização da infromação, para re-

definir o que será necessário elabora, a contratação deve ser a mais especifica possivel.

Por fim, ficou estabelecido de forma ainda a ter mais contribuição para o plano de estudos, a

Bióloga da Preeitura Municipal de Sarandi- Departaamento Municipal do Meio Ambiente, Simone

Tomazi, especialista em Licenciamento Ambiental, MBA Pericia, Auditoria e Gestão Ambiental.,

Coordenadora das Atividades de Educação Ambiental no Municpio de Sarandi e responsável pelos

projetos, o represntante da ASAPAN Roberto Tomasi e demais servidores da SEMA, as instituições

devem encaaminhar documento indicando seus represtantes para publicação de Portaria da SEMA

E a equipe de planejamento vai elaborar a minuta do Plano de Trabalho a ser apresentada na reunião

do Conselho em Março de 2022.

Encerro esta Ata e vai por mim assinada e pelo demais membros que estava participando de forma

virtual. Simone Tomazi.




